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Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

 Herrn Abgeordneten Stefan Ziller (GRÜNE)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/22758
vom 30. Mai 2025
über Wann kommt Tempo 30 für die Dahlwitzer Straße in Mahlsdorf

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:

In Drucksache 19/16891 wurde erklärt eine Prüfung der Anordnung von Tempo 30 in der Dahlwitzer Straße
erfolge im Rahmen des Tempo 30-Konzept nachts. Zu welchem Ergebnis ist diese Überprüfungen gelangt?

Antwort zu 1:

Das Konzept für Tempo 30 im Rahmen des Lärmaktionsplanes und entsprechend die
Überprüfung ist noch nicht abgeschlossen.

Frage 2:

Aufgrund einer Bürgeranfrage sollte dazu geprüft werden, ob eine dauerhafte Geschwindigkeitsreduzierung auf
Tempo 30 aus Gründen der Verkehrssicherheit auf der Dahlwitzer Straße erforderlich sei. Zu welchem Ergebnis
sind diese Überprüfungen gelangt?

Antwort zu 2:

Im Ergebnis der Prüfung wurde zwischen der Schongauerstraße und Terwestenstraße im
Bereich einer Kindertagesstätte montags bis freitags von 6 bis 18 Uhr die zulässige
Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h begrenzt.
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Frage 3:

Welche zusätzlichen Möglichkeiten zur Geschwindigkeitsreduzierung und Vermeidung von Straßenlärm bieten die
neuen Bundesgesetze für die Dahlwitzer Straße?

Antwort zu 3:

Für die Dahlwitzer Straße führt die Änderung der Straßenverkehrsordnung gegenwärtig nicht zu
einer anderen Einschätzung seitens des Senats.

Berlin, den 17.06.2025

In Vertretung

Arne Herz
Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt


